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Cittadine e cittadini di Giovinazzo,  
Carissimi, 

 
Anche nel 2010 non Vi chiederemo nessun sacrificio. Mentre quasi tutti gli altri 

comuni hanno chiesto più tasse ai cittadini per sostenere il costo dei servizi pubblici e 
mentre il governo colpisce duramente gli enti locali ancora una volta, noi continueremo ad 
assicurare servizi sempre migliori, ampi cantieri di opere pubbliche, il pagamento dei ratei 
dei mutui che le amministrazioni precedenti alla nostra hanno acceso, senza intervenire 
sulle tasse.  

In queste pagine Vi fornisco una mappa non esaustiva del lavoro che stiamo 
svolgendo. Essa si concentra sui maggiori obiettivi di sviluppo. Lascia in ombra i progetti 
minori e l’ ordinaria amministrazione, cioè l’azione di garantire tutti i servizi che il comune 
fornisce ogni giorno e che spesso ordinari, a Giovinazzo, non sono.  

 
Urbanistica. 
Alla fine del 2009 eravamo pronti ad avviare la fase della progettazione esecutiva e 

dei bandi per l’avvio dell’edificazione della zona di espansione oltre la ferrovia ed erano in 
fase avanzata i cantieri di due zone artigianali. In quel momento, tuttavia, è stata 
pubblicata la cartografia relativa all’assetto idrogeologico della regione Puglia. In relazione 
al nostro territorio comunale, tale cartografia ha rivelato che esiste una via di scorrimento 
delle acque pluviali sconosciuta al Piano Regolatore Generale degli anni ottanta. Essa 
investe una parte della zona di espansione oltre la ferrovia, le zone artigianali in 
costruzione e una parte consistente della città già edificata (vecchio palazzetto dello sport, 
via Cappuccini, piazza Vittorio Emanuele) e sfocia nel porticciolo. Questo fatto nuovo ci ha 
costretto a riaprire la fase di studio per individuare una soluzione che metta in salvo 
l’abitato da eventuali alluvioni. La cosa produce un ulteriore ritardo nel calendario dei 
lavori. 

Sono concluse le procedure amministrative per la zona residenziale prossima alla 
scuola Marconi. Per la zona residenziale vicino alla parrocchia San Giuseppe le varianti 
richieste ai lottizzanti sono state consegnate e sono all’attenzione dell’ufficio tecnico 
comunale.  

Abbiamo elaborato un piano di risanamento delle ultime porzioni degradate del 
centro storico. Ora dobbiamo avviare le procedure pubbliche per l’acquisizione delle aree  
e per l’avvio dei lavori. 

Abbiamo introdotto nel Piano Strategico Metropolitano BA2015 un ampio intervento 
di recupero e rifunzionalizzazione della parte orientale della città. Il 28 maggio si è tenuta 
una prima conferenza di servizio negli uffici della Regione Puglia per mettere a punto i 
prossimi interventi di bonifica dell’area ex AFP. 
 

Lavori pubblici 
Negli ultimi mesi sono stati ultimati i cantieri del nuovo settore ittico del mercato 

giornaliero, della fontana dei Tritoni in piazza Vittorio Emanuele, di piazza Sant’Agostino, 
del parco delle Rimembranze, del vecchio monastero dei Francescani, della 
ristrutturazione della scuola don Saverio Bavaro. Sono state effettuate in collaborazione 
con l’AQP importanti investimenti sulla rete idrica e fognaria cittadina. 



Sono aperti i cantieri per il completamento delle rete di fogna pluviale, per 
l’ampliamento del cimitero comunale, per la ristrutturazione di piazza Garibaldi, per la 
manutenzione straordinaria sulle vie rurali. Sono in corso, anche qui a cura dell’AQP, i 
lavori di messa a norma della condotta fognaria lungo la SS. 16 fino a S. Spirito. Contiamo 
di consegnare alla città nei prossimi mesi un parcheggio a mare, dietro il palazzo ducale, a 
servizio del centro storico.  

Proseguiremo nel programma di manutenzione straordinaria degli edifici scolastici 
con gli interventi a beneficio degli spazi a disposizione della scuola dell’infanzia del 
secondo circolo. Metteremo a disposizione del liceo Spinelli nuovi spazi didattici.  

Abbiamo ottenuto un finanziamento di 350.000 euro per adeguare la casa comunale 
a standards superiori di efficienza energetica. Questo intervento comporterà la 
ristrutturazione della facciata del municipio e renderà anche più bello lo scenario di Piazza 
Vittorio Emanuele.  

Sono in corso le gare per la definizione del sistema automatico di controllo degli 
accessi al centro storico. 

  
Ambiente. 
Sono avviate le procedure di affidamento della progettazione esecutiva e dei lavori 

per la realizzazione di difese a mare contro l’erosione costiera per un importo finanziato di 
2 milioni. 

Abbiamo formulato una revisione del servizio di raccolta dei rifiuti. Sarà potenziata la 
raccolta differenziata, che dovrà puntare all’obiettivo regionale del  40%. Il servizio partirà 
senza oneri aggiuntivi per i contribuenti.  

È stato finanziato  (275.000 euro) un nuovo centro comunale di servizio per la 
raccolta rifiuti. 

Sono stati effettuati ampi interventi di manutenzione straordinaria del verde nei 
giardini scolastici, nel Parco Mediterraneo, in Villa Garibaldi. 

Abbiamo affrontato il problema del randagismo puntando alla collaborazione con il 
volontariato di settore. Abbiamo svolto un programma vasto di sterilizzazione e incentivato 
l’adozione dei randagi dopo la loro sterilizzazione. Quest’anno puntiamo alla costruzione di 
un canile sanitario. 

 
Servizi sociali e contrasto alle povertà 
Sono state ultimate e consegnate la nuova sede del centro anziani e del “Centro 

Famiglie” all’interno di “Villa Spada” e il centro diurno per disabili ANFFAS. È in corso la 
ristrutturazione di un immobile comunale sequestrato alle mafie per la realizzazione di un 
centro diurno per malati di Alzheimer.  

È stato approvato il nuovo piano sociale di zona (2010-2012). Stiamo investendo 
importanti risorse per conservare inalterato il perimetro delle protezioni sociali. Con le 
nuove gare per l’espletamento dei servizi abbiamo introdotto elementi di selezione in 
grado di migliorare la loro qualità.  

È in corso la gara per la messa a norma della casa di riposo comunale e per 
l’affidamento del nuovo servizio. 
 

Sviluppo economico. 
L’avvenuta approvazione di due varianti urbanistiche sblocca i cantieri di due 

supermercati di medie dimensioni ai due poli della città.  
Abbiamo approntato un piano di sviluppo rurale con i comuni di Terlizzi e Bitonto che 

prevede circa 12 milioni di euro di investimenti nei settori agricolo, turistico e sociale. 
Abbiamo attivato uno sportello di promozione del territorio e potenziato i servizi 

turistici in rete con i comuni di Bitonto, Molfetta e Terlizzi.  



Giovinazzo è dallo scorso anno sede del RADAR, ente nel quale Giovinazzo è 
associata con la provincia di Bari, l’autorità portuale del Mediterraneo ed altri enti e che si 
occupa di formazione e di progetti di sviluppo delle attività connesse alla pesca e 
all’itticultura. Giovinazzo è anche, da qualche mese, sede del laboratorio provinciale di 
biologia marina. L’idea è quella di creare negli ambienti dell’ex istituto Vittorio Emanuele II 
un polo dei servizi per la pesca e per la difesa dell’ambiente marino.  
 

Cultura. 
Promuoviamo da anni importanti rassegne di lettura, musicali, teatrali, di poesia 

amatoriale. Abbiamo curato un importante ciclo di studi sul rinascimento tra Puglia, Emilia 
e quadro europeo in occasione dell’anniversario della nascita di Ferrante Gonzaga e ne 
abbiamo pubblicato gli atti. Abbiamo finanziato con contributi la ripubblicazione di saggi 
storici sulla città e ricerche sul patrimonio musicale cittadino. Ora stiamo per sottoscrivere 
una convenzione con l’Università di Bari per un importante programma di ricerca su 
Guglielmo di Alnwick, che fu vescovo della nostra città.  

Abbiamo creato un centro comunale di cultura musicale e avviato il recupero 
dell’archivio musicale Cortese. 

Siamo impegnati con un ruolo di primo piano in Avviso Pubblico, l’associazione dei 
comuni contro le mafie, e curiamo un’ampia ricaduta dei progetti di educazione alla legalità 
nelle nostre scuole.  

Abbiamo creato un solido raccordo con gli istituti della città ed elaborato un primo 
Piano dell’Offerta Formativa territoriale che ora dovrà essere esteso al contributo delle 
associazioni. Sosteniamo l’arricchimento della didattica, lo sport nelle scuole, 
l’integrazione. Affianchiamo le famiglie e la scuola nelle situazioni problematiche e di 
disagio.  

Sport. 
In questi anni è stata potenziata e ristrutturata la rete degli impianti sportivi. Su 

questa strada proseguiremo il nostro lavoro. Con i soldi ricavati dall’affitto dei siti concessi 
ai gestori di telefonia mobile finanzieremo ulteriori interventi di ristrutturazione nello stadio 
De Pergola. Una nuova area sportiva attrezzata è prevista nella scuola don Saverio 
Bavaro. 

Promuoviamo lo sport agonistico e amatoriale garantendo alle associazioni gli spazi 
necessari alla pratica sportiva.  
 

Personale. 
Abbiamo potenziato i servizi di informazione e di relazioni con il pubblico e il sito web, 

che consente l’accesso dei cittadini ad informazioni costantemente aggiornate. 
Per quanto riguarda il personale, le norme intervenute hanno bloccato la 

programmazione pluriennale impostata e obbligano una sua radicale revisione.  
Nei prossimi due anni è atteso un turn over che dovrà essere utilizzato per coprire le 

esigenze oggi sacrificate. Sarà necessario agire con tempestività perché il blocco delle 
assunzioni negli ultimi anni ha fortemente stressato la struttura. Abbiamo oggi una 
dotazione largamente insufficiente alle necessità dell’Ente. Speriamo che il governo non 
cambi per l’ennesima volta rotta e non ci metta in ginocchio anche su questo versante 
ancor più di quanto già siamo.  

Le priorità restano quelle individuate nel programma: 
• la riorganizzazione della PM 
• il rafforzamento dei settori tecnici 
• il rafforzamento della ragioneria 

 


